

Nombre de la publicación:

"EL MERCURIO"

Ciudad SANTIAGO

Fecha: Año 1989 Mes 7 Día 23

Página 1 C Columna 3

Ubicación del recorte

Biblioteca del Congreso Nacional - Anexo

Pleno Respaldo a Planteamientos de Aylwin:

# Junta Nacional Prorrogó Mandato de Directiva DC

- Los 291 delegados reunidos en Talagante concordaron en que la actual mesa continúe en funciones hasta julio de 1990, encabezada por Andrés Zaldívar.
- También apoyaron la petición del presidente saliente del partido, de que todos los candidatos a senadores y diputados pusieran a disposición de la colectividad sus postulaciones.

Con el pleno respaldo a los planteamientos hechos por el presidente saliente y candidato presidencial de la Concertación, Patricio Aylwin, finalizó ayer la Junta Nacional del Partido Demócrata Cristiano, que aprobó sus propuestas de prorrogar por un año — hasta julio de 1990 — el mandato de la actual mesa directiva, encabezada por Andrés Zaldívar y la petición de que todos los candidatos a senadores y diputados pongan a disposición de la DC sus respectivas postulaciones.

Al mismo tiempo, la Junta Nacional entregó amplios poderes a Aylwin para que él nomine a los integrantes de una comisión de hombres de alto nivel moral que junto con él revisarán las postulaciones parlamentarias, con la intención de efectuar algunos ajustes en la nómina.

La Junta Nacional —que congregó a 291 delegados y dirigentes— convocó además al Congreso Nacional del PDC, que será el tercero a realizarse en la historia de esta colectividad. El último

congreso ideológico demócratacristiano fue el año 1966. Procedió, a su vez, a renovar el Consejo Nacional, eligiendo a sus quince representantes. También, nominó a los integrantes de los Tribunales de Disciplina y Electoral.

Al término de la primera etapa de la Junta Nacional —que fue la más importante— los asistentes destacaron el discurso del presidente saliente, calificado por muchos de los presentes co-

(Continúa en la página C 8)

mo duro y franco, pero emocionante. Al mismo tiempo, coincidieron en destacar que ésta ha sido la JN más corta y más unitaria porque prácticamente alrededor de las 16 horas, por unanimidad, se aprobó la propuesta de Aylwin de prorrogar las funciones de la actual directiva, pero con Andrés Zaldívar como presidente. Este, en la mesa anterior, era primer vicepresidente.

### MESA DIRECTIVA

La nueva mesa directiva del PDC la integran Andrés Zaldívar, presidente; Narciso Irureta, primer vicepresidente; Enrique Krauss, Genaro Arriagada, Claudio Huepe y Hernán Bosse- lin, vicepresidentes; secretario nacional Gutenberg Martínez y subsecretario nacional, Belisario Velasco.

Edgardo Boeninger, quien era vicepresidente en la mesa anterior, fue nominado vicepresidente adjunto para dedicarse de lleno a la profundización del programa de gobierno y a preparar la gestión de gobierno tanto a nivel de la DC como de la Concertación, siempre inserto en el cronograma aprobado por el plenario de la Concertación, según explicó Gutenberg Martínez, al hacer un apretado resumen de los aspectos más relevantes de la Junta Nacional.

Los nuevos vicepresidentes incorporados a la mesa son Enrique Krauss, quien se abocará a coordinar la campaña presidencial tanto a nivel DC como de la Concertación, y Hernán Bosse- lin, quien integra la tendencia denominada renovadora.

Belisario Velasco, ex secretario nacional del PDC, es otra de las figuras nuevas en la presidencia.

### SORPRESA

La petición hecha por el ex presidente del PDC a los candidatos a parlamentarios de poner a disposición de esa colectividad sus candidaturas, causando admiración y sorpresa entre los presentes, ya que se desconocía tal posición de Aylwin frente a esta materia, que ha mantenido a la DC en debate permanente en el último tiempo.

Ayer, el secretario nacional del PDC explicó a la prensa que la solicitud la hizo Aylwin para asegurar el mejor éxito electoral y servicio parlamentario para el futuro de Chile.

Sin embargo, se comentó en este partido que el candidato presidencial desea revisar algunos casos, no más de cuatro. Al mismo tiempo, la medida obedecería a la inquietud existente en la dirigencia por el nivel de algunos candidatos, que hace temer que no sean elegidos parlamentarios. Asimismo, se critica que algunas tendencias internas privilegiaron sus candidatos en desmedro de las minorías.

### EXPOSICION DE AYLWIN

El candidato presidencial de la Concertación y ex presidente del Partido Demócrata Cristiano, Patricio Aylwin, abrió el encuentro de Talagante pidiendo a los candidatos a parlamentarios de su colectividad poner a disposición del partido sus respectivos cargos.

Al mismo tiempo, en su improvisado discurso, Aylwin solicitó a los delegados a la Junta Nacional prorrogar, por un año, el mandato de la actual mesa directiva a fin de evitar un proceso interno que puede ser confrontacional.

Su llamado tuvo inmediata acogida y fue así como el primero de los candidatos en poner a disposición de la DC su cargo de senador fue el ex presidente del PDC, Gabriel Valdés, quien en una breve intervención, expresó que respondía de inmediato al llamado hecho por Aylwin. "Lo pongo a disposición —dijo— como apoyo y demostración que el PDC va a respaldar lealmente al Presidente de la República porque yo fui seis años ministro y sé lo difícil que es la relación entre el Presidente de la República y el partido".

Otro de los primeros en acatar la solicitud de Aylwin fue el candidato a senador por Santiago, Eduardo Frei, quien dijo a Aylwin: "Presidente, pongo a disposición de usted mi candidatura". Muchos otros expresaron la misma disposición y voluntad.

Aylwin, quien por primera vez concurrió ante sus camaradas oficialmente como candidato presidencial de la Concertación, junto con pedir la dimisión de los postulantes demócrata-cristianos a senadores y diputados, planteó que debía designarse una comisión de alto nivel moral y que contara con la confianza de todos para que resuelva en última instancia las candidaturas.

En su exhortación, Aylwin les aseguró que con sentido de justicia y eficiencia, respetando como primer factor la voluntad de las bases, pero no como único factor, la comisión debe designar a los que mejor aseguren el triunfo del partido en todo el país.

Posteriormente, Aylwin explicó a la prensa que al hacer tal petición había invocado el "espíritu generoso y unitario" de sus camaradas.

Al mismo tiempo, hizo notar a los asistentes, al abordar el capítulo gobierno-partido, que si no tenía libertad para elegir a los mejores hombres en un futuro gobierno, prefería renunciar a su candidatura presidencial.

Aylwin especificó a sus correligionarios que tal solicitud se fundamentaba en que se requerían los mejores hombres porque los intereses de Chile están por sobre los intereses del PDC y de la Concertación.

El candidato presidencial demandó, además, el término de las fracciones internas en torno a personas, porque, dijo, si bien por el momento no existe el peligro de trizaduras internas, en el futuro se puede correr tal riesgo.

Específicamente criticó el fraccionamiento en aylwinistas, valdesistas, freístas, zaldívaristas, etc. En cuanto, al aylwinismo, dijo a sus camaradas que él se debía en estos momentos al país, no al partido ni al fraccionalismo.

En su extensa improvisación ante la Junta Nacional, a la que él dio el carácter de conversación con sus camaradas, Aylwin dedicó gran parte a hacer una relación partido-gobierno y su estrecha vinculación con la Concertación de Partidos por la Democracia.

Antes de la intervención del candidato presidencial, había entregado la cuenta administrativa del secretario nacional del PDC, Gutenberg Martínez.

Aylwin —en la versión que entregó a los medios de comunicación sobre su intervención en la Junta Nacional— reiteró que él no tiene compromisos con ningún partido como tampoco compromisos para distribuir cargos si es elegido Presidente de la República.

En la sesión plenaria de la Junta Nacional, los demócratacristianos guardaron un minuto de silencio en homenaje a los dos carabineros asesinados en el sector de Recoleta.

#### ANDRÉS ZALDIVAR

Andrés Zaldívar, luego de ser elegido presidente del PDC, declaró que es un gran honor para él asumir tal cargo. Agregó que significa una gran responsabilidad porque la tarea por delante es inmensa. "Creo contar —dijo— con todo el partido. Estoy muy contento de la forma cómo se ha desarrollado la Junta, la unanimidad lograda y sobre todo por el gran mensaje, de una profundidad impresionante, que nos ha dejado Patricio Aylwin, candidato a Presidente de la República".

Añadió que suceder a Aylwin en la tarea de conducir a la DC implica tres objetivos. "Primero —explicó— llevar al partido a ganar la campaña presidencial; segundo, hacer un partido para que colabore con ese gobierno y sea exitoso y para que realmente los chilenos encuentren solución a sus problemas y el país se reencontre con la democracia; y tercero, proyectar a la DC hacia el futuro".

Al consultar su opinión sobre la petición de Aylwin, que al interior del PDC terminen las fracciones, respondió que ése es un sentir muy mayoritario dentro de su partido. "Yo coincido ampliamente con él y creo que ésa será una de mis tareas, tratar a través del accionar de todos y cada uno, de que este país no se siga moviendo sobre la base de grupos, sin perjuicio que haya tendencias".

#### ENRIQUE KRAUSS

Por su parte, el nuevo vicepresidente Enrique Krauss, declaró que el discurso de Aylwin —quien solicitó una demostración de confianza respecto de lo que necesitaba— va a ser muy trascendente en la historia del PDC. "Primero —dijo Krauss— para desarrollar toda la gestión propia de la campaña presidencial y parlamentaria y luego, para gobernar una vez que el pueblo lo designe su presidente".

Añadió que los acuerdos de la JN "significan un gran respaldo hacia la figura moral que es Aylwin, quien le ha pedido al partido un acto de desprendimiento, una eliminación de toda legítima aspiración personal y partidaria en beneficio de los intereses superiores que nosotros consideramos que son los del país y los de los sectores más postergados de Chile".

Destacó que Aylwin hizo un profundo y significativo llamado a lo que denominó las raíces históricas del PDC. Recordó que el PDC es un partido de principios que surgió para dar respuesta a los problemas más importantes de los núcleos pobres y que busca el establecimiento de una sociedad que demanda justicia, participación y democracia.

#### TRIBUNALES

Los miembros del Tribunal de Disciplina elegidos anoche por la Junta Nacional del PDC fueron: titulares: Alejandro Silva Basquian, Francisco Cumplido, Manuel Daniels, Renato Valenzuela, Jorge Arancibia y José Florencio Guzmán. Suplentes: Sebastián Vial, Eduardo Koenig y Mariano Fernández Méndez.

El Tribunal Electoral quedó integrado por: titulares: Eugenio Celedón, Andrés Aylwin, Hugo Trivelli. Suplentes: Ernesto Livacic y Jaime Varela. Anoche faltaban por elegir dos miembros titulares y entre los candidatos estaban Carlos Eduardo Mena, Mario Cortés y un tercero.

Mientras se presentaban las listas de candidatos a consejeros, el dirigente Eduardo Ríos propuso la designación de Manuel Bustos, quien se encuentra relegado en Parral, como vicepresidente en reconocimiento a su tarea sindical.

La JN facultó a la mesa directiva para conversar con Bustos a fin de conocer su pensamiento sobre este nombramiento que puede contraponerse con su carácter de dirigente sindical.

Veintiocho fueron los candidatos a consejeros nacionales presentados a la JN. Los elegidos fueron quince. Entre los postulantes estaban: Jaime Castillo, Belisario Velasco, Edmundo Pérez Yoma, Benjamín Prado, Jacqueline Sain-tard, Eduardo Ríos, Iván Navarro, Juan Núñez, Juan Chamorro, Adolfo Zaldívar, Hernán Baeza, Juan Hamilton, Miguel Salazar, Juan Carlos Godoy y Pedro Butazzone.